

## MASONERÍA E INTERNET

### V CONFERENCIA MUNDIAL DE GRANDES LOGIAS MADRID ESPAÑA, 2001

## MASONERIA E INTERNET

### PROLOGO

TIEMPO ATRÁS, DECIA UN DISCIPULO:

***“YO NO PUEDO CONCEBIR NADA, TENGO MIEDO DEL MAR, NO PUEDO SUBIR AL CIELO, NO SE LO QUE SOY Y NO SE LO QUE SERE”***

LE CONTESTO SU MAESTRO:

***“NO MANTENGAS TU ALMA APRISIONADA EN EL CUERPO, NO LA DEJES DISMINUR, SIENTE SU POTENCIA Y PRUEBA SU VELOCIDAD. ORDENALE A TÚ ALMA QUE ESTE EN UN LUGAR LEJANO Y MÁS RAPIDO QUE TU ORDEN, ELLA ALLA ESTARA. ORDENA QUE VUELE PARA EL CIELO Y NO PUDIENDO NADA OBSTACULIZARLA, SUBIRA A LOS CIELOS, CORTANDO TODOS LOS ESPACIOS.”***

ASI FUE Y HA SIDO DURANTE TODOS LOS TIEMPOS DE LA VIDA DEL HOMBRE INQUIETO E INSATISFECHO, QUE PROCURA Y BUSCA SU CAMINO EN LA NATURALEZA, QUERIENDO SIEMPRE CONOCER EL SECRETO DE LA UNIDAD DE LAS COSAS Y LA NECESIDAD QUE DOMINA EL CURSO TOTAL DE LOS ACONTECIMIENTOS.

### 1.- CONSIDERACIONES INICIALES

LA GRAN LOGIA MASONICA DEL ESTADO DE SAO PAULO, AL ORGANIZAR, SER SEDE Y PRESIDIR LA XXIX ASAMBLEA GENERAL DE LA CONFEDERACION DE LA MASONERIA SIMBOLICA BRASILEIRA, EN LA CAPITAL DE SAO PAULO EN EL MES DE JULIO DEL 2000, CONSIDERANDO EL AVASALLADOR CRECIMIENTO DE INTERNET EN EL MUNDO, PRESENTO LA TESIS “MASONERIA E INTERNET” QUE, SIENDO SOMETIDA A LA APRECIACION DE LAS 27 GRANDES LOGIAS PRESENTES, FUE APROBADA POR UNANIMIDAD, CON LA RECOMENDACIÓN DE QUE FUESE DIVULGADA INMEDIATAMENTE.

EN VISTA DE LA REPERCUSION ALTAMENTE POSITIVA DE LA TESIS, QUE DEMUESTRA, UNA CRECIENTE PREOCUPACION DE LAS AUTORIDADES MASONICAS BRASILERAS, CON EL TEMA Y LA NECESIDAD DE LA ORDEN, DE ESTAR SIEMPRE EN SINTONIA CON TODOS LOS EVENTOS SIGNIFICATIVOS DE LA SOCIEDAD, NO SOLO EN BRASIL, SINO EN EL MUNDO, LA GRAN LOGIA MASONICA DEL ESTADO DE SAO PAULO, CONSIDERO OPORTUNO AMPLIAR EL DEBATE DE ESTE ASUNTO, QUE, INDISCUTIBLEMENTE, NO PUEDE SER Y DE HECHO NO ES IGNORADO POR LAS POTENCIAS MASONICAS MUNDIALES.

*POR OTRA PARTE, SIN EMBARGO, CONSIDERANDO LAS DIFERENCIAS ENTRE LAS CULTURAS Y PENSAMIENTOS QUE, MUY CONVENIENTEMENTE, ATRAVIESAN LAS DIVERSAS POTENCIAS MUNDIALES, LA GLESP ENTENDIO, QUE ES MUY PREMATURO, ESTABLECER Y DEFENDER UNA TESIS "CERRADA", CUYA APLICACIÓN EVENTUALMENTE, PODRIA TENER SENTIDO PARA LA REALIDAD DE UN PAIS DETERMINADO, PERO NO, NECESARIAMENTE, PARA OTROS.*

AGRÉGUESE EL HECHO DE QUE, **LA RED INTERNET**, NACIÓ BAJO LA ÉGIDA DE UNA AMPLIA Y UNIVERSAL LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y QUE LA COMUNIDAD MUNDIAL DE INTER-NAUTAS, ES COMPLETAMENTE CONTRARIA AL ESTABLECIMIENTO DE REGLAS Y DE ESTA MANERA, IDENTIFICAREMOS CLARAMENTE, LAS ENORMES DIFICULTADES QUE ENFRENTARAN, QUIENES, AUN POR MOTIVOS JUSTOS, OSEN CREAR NORMAS Y PROCEDIMIENTOS, TRATANDO, POR LO MENOS NO DE RESTRINGIR, SI DE REGLAMENTAR, EL USO DE ESTE NUEVO Y PODEROSO MEDIO DE COMUNICACIÓN UNIVERSAL.

PRETENDE ENTONCES CON ESTE TRABAJO, LA GRAN LOGIA MASONICA DEL ESTADO DE SAO PAULO, APENAS OFRECER SU COLABORACION, A LOS ESTIMADOS GRAN MAESTROS DE LAS POTENCIAS HERMANAS, REUNIDOS EN LA QUINTA CONFERENCIA MUNDIAL DE GRANDES LOGIAS EN MADRID, ESPAÑA, CON MIRAS A LA PROMOCION, DE UNA AMPLIA DISCUSION SOBRE EL TEMA "**INTERNET Y MASONERIA**", QUE NOS CONDUZCA, A ALGUN TIPO DE CONCENSO, SOBRE, COMO NUESTRA SUBLIME INSTITUCION, PODRA HACER USO DE ESTA HERRAMIENTA, EN PRO DE SUS ELEVADOS OBJETIVOS MORALES, FILOSOFICOS, ESPIRITUALES Y SOCIALES Y ESPECIALMENTE EN LA RELACION INTERPOTENCIAL DE MANERA RAPIDA Y SEGURA.

## **2.- EL MUNDO EN QUE VIVIMOS**

SIN DUDA ALGUNA, EL MUNDO ESTA SUFRIENDO DURANTE LAS ULTIMAS DECADAS, CAMBIOS JAMAS HABIDOS EN LOS MILENIOS PASADOS DE SU EXISTENCIA.

TODAS LAS CIENCIAS, PRACTICAMENTE SIN EXCEPCIONES, TUVIERON UNA EVOLUCION, EN LOS ULTIMOS 50 AÑOS, MUCHO MAS GRANDE QUE LA QUE NO PODRIA SER SIQUIERA IMAGINADA A INICIOS DEL SIGLO XX.

SIN EMBARGO, ESTA, CASI MILAGROSA EVOLUCION CIENTIFICA Y TECNOLOGICA, OCURRIO DE ALGUNA, MANERA DENTRO DE REGLAS Y PATRONES BIEN DEFINIDOS.

NO SOLO EL PROGRESO CIENTIFICO SE PRODUJO A PARTIR DE METODOLOGIAS DE INVESTIGACION, CONSAGRADAS DESDE HACE DECADAS, SINO QUE LA PROPIA ORDENACION SOCIAL, POLITICA Y EMPRESARIAL SE HA MANTENIDO FIEL A PARADIGMAS ESTABLECIDOS Y RECONOCIDOS UNIVERSALMENTE COMO VALIDOS.

EL FINAL DEL SEGUNDO MILENIO, ENTRETANTO, TESTIMONIÓ EL NACIMIENTO DE UN NUEVO MUNDO, DEL CUAL NO TODOS TAL VEZ SE DIERON CUENTA.

UNA VERDADERA REVOLUCION EN LAS COSTUMBRES Y PENSAMIENTOS, ESTA CRECIENDO Y EXPANDIENDOSE ALREDEDOR DEL PLANETA.

EN EL CAMPO INDIVIDUAL, EL SER HUMANO ESTA CADA VEZ MENOS TOLERANTE, CON LIMITACIONES DE CUALQUIER TIPO Y BUSCA INCESANTEMENTE, LA LIBERTAD DE PENSAR, DECIDIR Y ACTUAR DE ACUERDO CON SUS PROPIOS INTERESES PERSONALES.

EN EL CAMPO POLITICO, EL MUNDO, A PESAR DE CONVIVIR AUN CON LA PERSISTENCIA DE REGIMENES ORTODOXOS CERRADOS Y AUTOCRATICOS, ESTA EXPERIMENTANDO, UNA CRECIENTE DEMOCRATIZACION DEL ESTADO, CON UN RELATIVO EQUILIBRIO ENTRE LOS PODERES CONSTITUIDOS, FACILITANDO, AUNQUE ADVERSAMENTE, LA CRÍTICA, EL CUESTINAMIENTO Y LA DEFENSA DE LOS DERECHOS INDIVIDUALES DE LOS CIUDADANOS.

EN EL CAMPO RELIGIOSO OBSERVAMOS, UNA CASI ASUSTADORA PROLIFERACION DE NUEVAS RELIGIONES, SECTAS, CREENCIAS Y POR QUE NO, SUPERSTICIONES QUE, DE ALGUNA MANERA, TAMBIEN DEMUESTRAN ESTA ANSIA DE LIBERTAD DE ELECCION Y DECISION.

POR ULTIMO, EN EL CAMPO EMPRESARIAL, EL PARADIGMA DE LA ESTRUCTURA JERARQUICA CONVENCIONAL, FORMADA HACE MAS DE 50 AÑOS, PIRAMIDAL, CONSTITUIDA POR INNUMERABLES NIVELES JERARQUICOS Y BASADA EN LA NORMA, SEGÚN LA CUAL, LOS NIVELES INFERIORES TRABAJAN PARA QUE LOS SUPERIORES DECIDAN, TAMBIEN ESTA SIENDO DRASTICAMENTE Y RAPIDAMENTE REEMPLAZADA POR ESTRUCTURAS MAS AUSTERAS, DONDE LOS NIVELES OPERACIONALES TOMAN CADA VEZ MAS DECISIONES, MIENTRAS QUE LOS LLAMADOS NIVELES ADMINISTRATIVOS PASAN A MUNICIONARLOS CON ESTRATEGIAS, RECURSOS Y EN ULTIMA INSTANCIA, INFORMACIONES.

TODAS ESTAS TRANSFORMACIONES, OBVIAMENTE INTERCONECTADAS E INDEPENDIENTES, SON POSIBLES, SEGÚN NUESTRA OPINION, GRACIAS AL ESPANTOSO PERFECCIONAMIENTO Y DEMOCRATIZACION DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN TODAS SUS FORMAS: CORREOS, RADIO, TELEVISION, TELEFONO Y MÁS RECIENTEMENTE, LA RED INTERNET.

A TRAVES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, HECHOS QUE TRADICIONALMENTE LLEVARIAN UNA ETERNIDAD PARA ALCANZAR A UN NUMERO SIGNIFICATIVO DE PERSONAS ALREDEDOR DEL MUNDO, HOY SON SIMPLEMENTE VIVENCIADOS EN TIEMPO REAL, POR MEDIO DE LA RADIO, TELEVISION E INTERNET.

ESTA DISPONIBILIDAD DEMOCRATICA DE UNA CANTIDAD CADA VEZ MAS GRANDE DE INFORMACIONES, FAVORECE EL CAMBIO DE EXPERIENCIAS, CREENCIAS, MODISMOS Y OTRAS MANIFESTACIONES HUMANAS, CON VELOCIDADES CRECIENTES, ENTRE LOS CUADRANTES MAS DISTANTES DE

NUESTRO PLANETA, PROMOVIENDO UNA MOVILIZACION DE OPINIONES Y PUNTOS DE VISTA, COMO HEMOS DICHO, PRACTICAMENTE EN TIEMPO REAL.

***YA NADIE PUEDE SER TAN MANIPULADO, COMO LO ESTABA SIENDO DESDE HACE MILENIOS, NADIE ES TAN INGNORANTE COMO LO ERA LA MAYORIA DE LA HUMANIDAD, POCAS DECADAS ATRÁS.***

ESTA NUEVA REALIDAD, ESTA CREANDO UN CRECIENTE INCONFORMISMO CON EL "STATUS QUO" SOCIAL, POLITICO, RELIGIOSO, DE LOS USOS Y COSTUMBRES.

LA SOCIEDAD, COMO UN TODO, PARECE HABER DECIDIDO ROMPER CON TODAS LAS REGLAS PREEXISTENTES Y PASAR A SABOREAR UNA LIBERTAD QUE, CON FRECUENCIA, SE TRANSFORMA EN PURO Y SIMPLE LIBERTINAJE.

POR OTRO LADO, NOTAMOS LA TOTAL INCAPACIDAD DE LAS INSTITUCIONES TRADICIONALES: POLITICAS, RELIGIOSAS Y SOCIALES, PARA CONTROLAR DE ALGUNA MANERA, ESTA VERDADERA AVALANCHA QUE COMO LAVA VOLCÁNICA INGOBERNABLE PARECE TRAGAR TODO.

CRECE LA INTOLERANCIA, LA IMPACIENCIA, LA VOLUNTAD DE TOMARSE LA JUSTICIA POR SUS MANOS, EL INDIVIDUALISMO, EL DESAMOR.

¿ES UNA VISIÓN OSCURA Y PESIMISTA DEL MUNDO? NO LO CREEMOS.

CREEMOS, SI, QUE LA HUMANIDAD ESTA ATRAVESANDO UNA TRANSICIÓN NECESARIA ENTRE DOS MUNDOS:

UNO MORIBUNDO, BASADO EN REGLAS RÍGIDAS, DESTINADAS A LA TENTATIVA DEL CONTROL ABSOLUTO Y ABSOLUTISTA, DEL INDIVIDUO POR EL ESTADO Y DEMÁS INSTITUCIONES TRADICIONALES, Y

UN ADMIRABLE NUEVO MUNDO, DONDE EL SER HUMANO LLEGUE A DOMINAR, FINALMENTE, LA PLENITUD DE SU CONCIENCIA Y PASAR A VIVIR BUSCANDO LA TOTAL INTEGRACIÓN CON LA NATURALEZA Y SUS SEMEJANTES, DE ACUERDO CON LOS QUE PARECEN SER LOS PLANES ESTABLECIDOS PARA EL DESTINO DE LA HUMANIDAD.

SABEMOS QUE NO SE ROMPEN IMPUNEMENTE ESTRUCTURAS, CREENCIAS, CONVICCIONES.

MUCHAS VECES ES NECESARIO ADOPTAR ACTITUDES INICIALMENTE RADICALES, PARA, CON EL TIEMPO, ALCANZAR EL EQUILIBRIO DESEADO CON EL ESTABLECIMIENTO DE UN NUEVO PACTO SOCIAL, BASADO EN EL RESPETO AL ESPACIO DE CADA HOMBRE, PERO A SER OCUPADO CON LA DEBIDA RESPONSABILIDAD.

ESTE ES EL MOMENTO QUE PARECE QUE LA HUMANIDAD ESTA VIVIENDO.

LA MASONERÍA MUNDIAL, GUARDIANA DE LOS SANOS PRINCIPIOS DE LA MORAL Y DE LA RAZÓN E INSTITUCIÓN PROGRESISTA, QUE, DIRIGIDA AL

BIEN Y LA FELICIDAD DE LA HUMANIDAD, TIENE LA OBLIGACIÓN DE DESEMPEÑAR EL PAPEL FUNDAMENTAL DE MEDIADOR, CONTRIBUYENDO PARA QUE ALCANCEMOS EL DESEADO EQUILIBRIO LO MAS RÁPIDO POSIBLE.

### 3.- LA RED INTERNET

LAS INNOVACIONES TECNOLÓGICAS, HAN CAUSADO UN IMPACTO IMPRESIONANTE EN LA VIDA HUMANA, HECHO FÁCILMENTE COMPROBABLE, COMPARANDO UNA EMPRESA CUALQUIERA DE LA DÉCADA DEL 40, ANTES DE LA INVENCIÓN DE LA COMPUTADORA, CON UNA EMPRESA DE NUESTROS DÍAS.

LA VIDA DOMESTICA, TAMBIÉN SUFRIÓ ESA INFLUENCIA. VEMOS, POR EJEMPLO, ELECTRODOMÉSTICOS QUE LITERALMENTE HABLAN Y QUE SON CADA VEZ MAS BARATOS Y DESECHABLES.

VERDADERAMENTE, LA INFORMÁTICA SE TORNO CASI UNA DIVINIDAD, HOY ES INCONMENSURABLE SU IMPORTANCIA, QUE TAN ARRAIGADA ESTA, EN LOS PLANOS DE LA VIDA HUMANA.

TODO ESE ADELANTO, ACABO COLOCANDO SU PRODUCTO MAS "APARENTE", **LA COMPUTADORA**, AL ALCANCE DE MUCHOS, EN CASA, EN LA OFICINA, EN LA BIBLIOTECA DE LA ESCUELA, EN LA LIBRERÍA, EN EL CAFÉ, EN FIN, CUALQUIERA PUEDE TENER ACCESO A UNA COMPUTADORA Y A SUS APLICACIONES MAS COMUNES, ENTRE LAS CUALES **LA RED INTERNET** ESTA ASUMIENDO UN PAPEL DESTACABLE.

**LA RED INTERNET** REVOLUCIONO LA PROPIA INFORMÁTICA, DANDO A LA COMPUTADORA, UN SENTIDO COMPLETAMENTE NUEVO Y MAS AMPLIO.

**LA RED INTERNET** SURGIÓ COMO UNA ESTRATEGIA, DURANTE LA GUERRA FRÍA, MOLDEADA PARA SOBREVIVIR A UN CATACLISMO NUCLEAR Y AUN ASÍ, PERMITIR QUE HUBIESE COMUNICACIÓN ENTRE LAS ESTRUCTURAS NO COMPRENDIDAS.

SU VENTAJA CONSISTÍA, EN LA ESTRUCTURA DE LA RED QUE IMITABA LA TELA DE ARAÑA, DE MODO QUE SIEMPRE HABRÍA UN CAMINO ALTERNATIVO ENTRE UN PUNTO Y OTRO, NO OBSTANTE QUE BUENA PARTE DE LA RED FUESE DAÑADA.

ESTA ESTRUCTURA PERDIÓ SU RAZÓN DE SER, CON EL FIN DE LA GUERRA FRÍA Y PASO A SER USADA EN EL MEDIO CIENTÍFICO, POR SUS CUALIDADES DE EFICAZ MEDIO DE COMUNICACIÓN DE RÁPIDO Y LARGO ALCANCE.

CLARO QUE TODO ESE POTENCIAL, NO HABRÍA DE PASAR DESAPERCIBIDO PARA LAS MEGA EMPRESAS, QUE SURGIERON EN EL RAMO Y APENAS SE CONSIGUE TORNAR EL ACCESO A LA RED MAS AMIGABLE Y ACCESIBLE PARA EL USUARIO, LEGÓ, SU USO, EXPLOTO EN TODO EL MUNDO, CON LOS RESULTADOS QUE HOY PODEMOS VER.

EL USO DE LA RED INTERNET SE DEMOSTRÓ IRRESISTIBLE, LAS PERSONAS PASARON A COMUNICARSE EN TIEMPO REAL, SIN IMPORTAR EN QUE LUGAR DEL MUNDO ESTUVIESEN Y A UN COSTO MUY BAJO, NUEVOS PROGRAMAS, NUEVAS APLICACIONES Y NUEVOS SERVICIOS SURGEN A TODO INSTANTE, FACILITANDO TODAVÍA MAS, LA CONEXIÓN CON EL RESTO DEL MUNDO Y COMENZADO A CREAR NECESIDADES QUE ANTES NO POSEÍAMOS.

ACTUALMENTE ES POSIBLE, SENTADO AL FRENTE DE UNA COMPUTADORA, EN LA PRIVACIDAD DEL PROPIO CUARTO U OFICINA, HACER CUALQUIER TIPO DE TRANSACCIÓN BANCARIA, COMPRAR LIBROS Y DISCOS IMPORTADOS, HACER LA COMPRA MENSUAL EN EL SUPERMERCADO, INVESTIGAR CUALQUIER TEMA DE INTERÉS, HACER AMISTADES Y ENTABLAR CONVERSACIONES CON CUALQUIER PERSONA Y PARTICIPAR EN GRUPOS DE DISCUSIÓN SOBRE LOS MAS VARIADOS ARGUMENTOS E INTERESES.

ESA REPRESENTACIÓN VIVA DEL PAVIMENTO MOSAICO, ANARQUISTA EN SU ESENCIA, AUTO REGLAMENTADA POR LOS PROPIOS USUARIOS, CREADORA DE NEOLOGISMOS Y HÁBITOS DE CONSUMO, COMO TODO LO QUE ES CREADO POR EL HOMBRE, TAMBIÉN TIENE SUS DEFECTOS.

**LA RED INTERNET** ES USADA POR NARCOTRAFICANTES, “PIRATAS” DE LA INFORMÁTICA, LA PORNOGRAFÍA ES COMERCIALIZADA A GRAN ESCALA Y HASTA SE ENCUENTRAN RECETAS PARA FABRICAR BOMBAS CASERAS.

SU MAYOR CUALIDAD, ES TAMBIÉN SU MAYOR DEFECTO: SU AMPLIO ACCESO PERMITE QUE CUALQUIERA, PUBLIQUE EN ELLA LO QUE QUIERE Y LA PRIVACIDAD PROPORCIONADA, ES UNA INVITACIÓN PELIGROSA PARA QUE SE DE CAUCE A CURIOSIDADES O INSTINTOS ANTES REPRIMIDOS POR LA EXPOSICIÓN SOCIAL.

PERO ESTA CLARO, QUE LA CULPA DE ESO, NO ES DE LA RED INTERNET, EL INSTRUMENTO NO PUEDE SER CULPADO POR EL MAL USO QUE LE DA QUIEN LO UTILIZA.

ES UN AMBIENTE TAN AMPLIO, LAS PERSONAS SE VAN JUNTANDO EN COMUNIDADES, ATRAÍDAS POR INTERESES COMUNES, TAL CUAL EL HOMBRE INTENTA HACER EN CUALQUIER LUGAR DONDE ESTE.

POR AFINIDADES PROFESIONALES, FILOSÓFICAS, RELIGIOSAS, DEPORTIVAS, POLÍTICAS Y TANTAS CUANTAS SEAN POSIBLES, SE VAN CREANDO LAS COMUNIDADES EN LA RED, REUNIENDO EN TORNO A UN “**PORTAL**”, O EN UN GRUPO DE DISTRIBUCIÓN DE CORREO ELECTRÓNICO, LA POBLACIÓN DE AQUELLA COMUNIDAD.

NORMALMENTE, ESAS COMUNIDADES SON PATROCINADAS POR ALGÚN GRUPO O EMPRESA, QUE TIENE INTERÉS ECONÓMICO, EN HACER DISPONIBLE UN AMBIENTE PARA QUE LOS ÍNTER-NAUTAS, HE AQUÍ UN NEOLOGISMO RECIENTE CREADO, DE AQUELLA COMUNIDAD SE COMUNIQUEN, EN CAMBIO DE LA PUBLICIDAD QUE PODRÁN HACER.

OTROS GRUPOS, QUE NO ATRAEN PATROCINADORES, SE VAN ESTABLECIENDO COMO PUEDEN, GENERALMENTE EN LOS PROVEEDORES GRATUITOS, CREANDO UNA COMUNIDAD INFORMAL, CUYA PRESENTACIÓN ES CASI HECHA, DE BOCA EN BOCA, BÁSICAMENTE POR CORREO ELECTRÓNICO.

EN ESTA CATEGORÍA SE ENCUENTRAN LOS ÍTER-NAUTAS MASONES, LOS MASONAUTAS, EXTENDIENDO SU CAMPO DE RELACIÓN CON OTROS ORIENTES, OTROS RITOS, OTRAS CULTURAS, EXPERIENCIAS, ETC.

ES CLARO, QUE ASÍ COMO LA TECNOLOGÍA TRAJÓ MAS CONFORT A NUESTRAS ACTIVIDADES PERSONALES DIARIAS, OTORGO AL MASÓN EL PODER CONTAR CON UN RECURSO MAS, QUE LE PERMITIÓ CREAR, POR CUENTA PROPIA, MECANISMOS DE COMUNICACIÓN, A TRAVÉS DE SITIOS PERSONALES, SITIOS DE NEGOCIOS, LISTAS DE CORREO ELECTRÓNICO, ETC.

#### **4.- MASONERÍA E INTERNET**

ES MUY POSIBLE QUE, EN EL MOMENTO DE LA LECTURA DE ESTE CAPITULO, PARTE DE SU CONTENIDO YA SE ENCUENTRE SUPERADO ANTE LA VERTIGINOSA VELOCIDAD, CON QUE LAS INFORMACIONES SON ACTUALIZADAS O LOS NUEVOS SERVICIOS ESTÁN DISPONIBLES A TRAVÉS DE LA RED INTERNET.

HASTA HACE POCO TIEMPO ATRÁS, SE ENTENDÍA A LA RED INTERNET COMO APENAS UNA GIGANTESCA BIBLIOTECA, CUYO ACERVO PODÍA SER ACCESIBLE DESDE CUALQUIER COMPUTADORA, DOTADA DE UN PROGRAMA DE COMUNICACIÓN Y CONECTADA A UNA LÍNEA TELEFONÍA, DISPONIBLE NO SOLO PARA CONSULTA, SINO TAMBIÉN PARA LA LIBRE PUBLICACIÓN DE INFORMACIONES SOBRE LOS MAS VARIADOS TEMAS, ADEMÁS DE CORRESPONDENCIA INTERCAMBIADA ELECTRÓNICAMENTE.

HOY, LA RED INTERNET, ES MUCHO MAS QUE ESO, PORQUE LA GIGANTESCA BIBLIOTECA COMENZÓ A OFRECER TAMBIÉN OTROS INNUMERABLES SERVICIOS INTERACTIVOS "ON LINE", PASANDO SU ACCESO A SER EFECTUADO, ADEMÁS QUE POR MEDIO DE LA COMPUTADORA O UNA LÍNEA TELEFÓNICA, A TRAVÉS DE OTROS APARATOS DOMÉSTICOS, TALES COMO LOS TELÉFONOS CELULARES CON OPERACIÓN QUE PRESCINDE DE PREVIOS CONOCIMIENTOS DE INFORMÁTICA.

EL UNIVERSO DE LOS USUARIOS FUE, PUES, AMPLIADO Y EXTENDIDO A PERSONAS APENAS CAPACES DE OPERAR ELECTRODOMÉSTICOS, CONECTADOS A LA RED INTERNET PARA EFECTUAR SERVICIOS BANCARIOS, TRANSACCIONES COMERCIALES Y NOTARIALES, SEGUIMIENTO DE CARGAS Y ENCOMIENDAS, ACOMPAÑAMIENTO MEDICO, CAMBIO DE MENSAJES Y MUCHO MAS.

EN EL ÁMBITO DE LA MASONERÍA, NAVEGANDO EN LA RED MUNDIAL, ASISTIMOS A UNA CRECIENTE PROLIFERACIÓN DE "SITIOS" DE POTENCIAS, LOGIAS, ORGANIZACIONES PARA-MASÓNICAS, Y

ORGANIZACIONES ANTIMASÓNICAS, TRATANDO TEMAS RELACIONADOS CON NUESTRA SUBLIME INSTITUCIÓN.

Y, COMO SIEMPRE, ENCONTRAMOS INFORMACIONES CORRECTAS Y SANAS DISCUSIONES SOBRE LOS PROBLEMAS RELACIONADOS CON LA ORDEN, CON DISPONIBILIDAD DE UN VASTÍSIMO ACERVO CULTURAL E INNUMERABLES SERVICIOS DIRIGIDOS A LAS LOGIAS MASÓNICAS, MASONES Y DEMÁS PERSONAS QUE SE INTERESEN POR EL TEMA, CONTEMPLANDO, INCLUSIVE, SOLICITUDES DE INGRESO A LA MASONERÍA, DISTRIBUIDAS Y ADMINISTRADAS POR ORGANIZACIONES Y PERSONAS BIEN INTENCIONADAS, AL LADO DE TODO TIPO DE VERDADERA DESINFORMACIÓN QUE COMPORTA, FRECUENTEMENTE, MALA FE.

DADA LA TOTAL LIBERTAD, PARA PUBLICAR INFORMACIONES O DISPONER DE SERVICIOS DE INTERNET, SE CONSTATA CLARAMENTE QUE, AL LADO DE LOS "SITIOS" DE OPTIMA CALIDAD, MASÓNICOS O NO, DE AUTORES QUE DEMUESTRAN ESTAR ABSOLUTAMENTE COMPROMETIDOS EN OFRECER LO QUE HAY DE MEJOR A SUS USUARIOS, SE ENCUENTRAN TAMBIÉN MUCHOS OTROS "SITIOS", TAMBIÉN MASÓNICOS O NO, DE PÉSIMA CALIDAD, O HASTA INMORALES, CREADOS CON EL FIRME E INNEGABLE PROPÓSITO DE ILUSIONAR A PERSONAS EN PROVECHO PROPIO.

NO SE PUEDE OLVIDAR, QUE LA PROPIA CONCEPCIÓN DE LA RED INTERNET, PERMITE, QUE DURANTE LA VISITA A UN "SITIO" DE UNA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA, DE IMPORTANTÍSIMO SIGNIFICADO PARA LA HUMANIDAD, SEA CASUALMENTE ESTABLECIDA UNA CONEXIÓN CON UN "SITIO" QUE POSIBILITA, POR EJEMPLO, EL ACCESO A LA RECETA PARA FABRICAR UNA BOMBA CASERA, DESTINADA A ATENTADOS TERRORISTAS.

ES POR ESO, QUE MUCHOS "SITIOS" SERIOS Y QUE TIENEN POR OBJETIVO LA DIVULGACIÓN DE INFORMACIONES CUIDADOSAMENTE ELABORADAS, EXACTAS Y VERDADERAS, SOBRE LOS PRINCIPIOS DE LA ORDEN MASÓNICA Y SU ACTUACIÓN, DENTRO O FUERA DE LAS LOGIAS, CREADOS PARA OFRECER ELEMENTOS INDISPENSABLES Y SEGUROS, PARA QUE LOS VISITANTES ESCLAREZCAN SUS OPINIONES Y EVALUACIONES SOBRE LA MASONERÍA REGULAR, OFREZCAN TAMBIÉN, CONEXIONES PARA "SITIOS" DE LA MASONERÍA IRREGULAR O HASTA DE ORGANIZACIONES NÍTIDAMENTE CONTRARIAS A LA MASONERÍA, COMO ES EL CASO DE LA "ACACIA PRESS" EDITORA DE LIBROS Y PANFLETOS ANTIMASÓNICOS.

POR OTRA PARTE, ADEMÁS DE LOS REFERIDOS DOMICILIOS, SE ENCUENTRAN TAMBIÉN "SITIOS" INDEPENDIENTES, DIRIGIDOS NÍTIDAMENTE, A PERMITIR NEGOCIOS ENTRE MASONES, OFRECIENDO ENTRE OTROS SERVICIOS: LIBROS Y PUBLICACIONES MASÓNICAS PARA COMPRA ELECTRÓNICA, INDICADOR PROFESIONAL, QUE PERMITE TANTO LA INCLUSIÓN DE UN NUEVO REGISTRO, COMO EL ACCESO A LOS YA EXISTENTES, SEPARADOS POR PROFESIÓN O RAMO DE ACTIVIDAD, SUGIRIENDO QUE LOS VISITANTES, EN UNA PRÓXIMA OPERACIÓN, PROCUREN LOS SERVICIOS PROFESIONALES PRESTADOS POR HERMANOS O POR SUS EMPRESAS, ASESORIA MASÓNICA Y SOLAMENTE ACCESIBLE A TRAVÉS DE LA SEÑA PREVIAMENTE HOMOLOGADA, SALAS DE "CHARLAS"

DONDE SE DISCUTEN, "ON LINE", DIVERSOS ASUNTOS MASÓNICOS, TAMBIÉN CON ACCESO PRECEDIDO DE SEÑA, CUYA SEGURIDAD, MIENTRAS TANTO, NO ES MUY CLARA, DADO EL CARÁCTER INDEPENDIENTE DEL "SITIO".

SURGEN ENTONCES PREGUNTAS COMO:

EN MEDIO A ESTE APARENTE CAOS ¿ES POSIBLE ESTABLECER ALGÚN TIPO DE ORDEN?

¿ES LICITO QUE LA MASONERÍA, A TRAVÉS DE LAS POTENCIAS REGULARES, CADA CUAL EN SU JURISDICCIÓN ESPECIFICA, PROCURE REGLAMENTAR, DE ALGUNA FORMA, EL USO DE LA RED INTERNET PARA SUS LOGIAS Y RESPECTIVOS OBREROS?

¿ES LICITO QUE LA MASONERÍA MUNDIAL, A TRAVÉS DE LAS CONFERENCIAS ANUALES DE GRANDES LOGIAS O A TRAVÉS DE CONFERENCIAS ESPECÍFICAMENTE CONVOCADAS PARA ESTE FIN, INTENTE REGLAMENTAR EL USO DE LA RED INTERNET COMO HERRAMIENTA DE COMUNICACIÓN OFICIAL ENTRE LAS DIVERSAS POTENCIAS, ENTRE ESTAS LOGIAS Y SUS MIEMBROS Y FINALMENTE, DE LOS MASONES, ENTRE SI?

¿QUE TIPOS DE APLICACIONES PUEDEN SER INCENTIVADOS EN EL CONTEXTO MASÓNICO? ¿CON QUE REGLAS? ¿DENTRO DE CUALES LÍMITES?

SON POCAS PREGUNTAS CON POCAS O NINGUNA RESPUESTA.

LA REVOLUCIÓN LLAMADA INTERNET, ES TODAVÍA MUY RECIENTE, PARA QUE SE PUEDA IDENTIFICAR, CON UN ACEPTABLE GRADO DE CERTEZA, TODAS LAS IMPLICACIONES, CAMBIOS Y CLARO, PROBLEMAS QUE PUEDA TRAER.

VEASE EL COMPORTAMIENTO DE LA LLAMADA ECONOMÍA "PUNTO COM" QUE, DESPUÉS DE HABER ALCANZADO NIVELES INIMAGINABLES DE ÉXITO, CAYO IMPETUOSA, INESPERADAMENTE, CASI DE UN DIA A OTRO.

ES POR LO TANTO TEMERARIO, EN ESTE MOMENTO, DEFENDER TESIS EXPLICITAS, DE APLICACIÓN UNIVERSAL, **PORQUE, CREEMOS, EL EFECTIVO FUTURO DEL USO DE LA RED INTERNET, NO SOLO EN EL ÁMBITO DE LA MASONERÍA, SINO TAMBIÉN DE LA SOCIEDAD COMO UN TODO, ES AUN BASTANTE NEBULOSO.**

ES VALIDO, SIN EMBARGO, REALIZAR UN ESFUERZO INTELECTUAL Y ESTABLECER UNA DISCUSIÓN SOBRE LOS POSIBLES PAPELES A SER DESEMPEÑADOS POR INTERNET, EN EL SENO DE LA FRATERNIDAD Y EMPEZAR A EVALUAR OPORTUNIDADES, RIESGOS, ALTERNATIVAS Y FINALMENTE, BUSCAR LAS CONCLUSIONES QUE CONTRIBUYAN A LANZAR UNA LUZ SOBRE UN TEMA TAN INCIERTO COMO POLÉMICO Y ENVOLVENTE.

PARA ESO, PRESENTAMOS, EN ESTE TRABAJO, IDEAS GENERALES PARA SER AMPLIADAS, MODIFICADAS, DISCUTIDAS Y EVALUADAS Y CUYO OBJETIVO ES NADA MAS QUE EL DE PROVOCAR UNA REFLEXIÓN SOBRE EL TEMA.

## **5.- POSIBLE USO DE LA RED INTERNET PARA LA MASONERÍA**

### **5.1.- DIVULGACIÓN DE INFORMACIONES DIVERSAS**

CORRESPONDE AL USO DE LA RED INTERNET, COMO UNA GRAN BIBLIOTECA VIRTUAL Y UNIVERSAL.

ESTA ES LA MAS OBVIA Y LA MAS UTILIZADA APLICACIÓN DE INTERNET.

PARA LA MASONERÍA, PODER TORNARSE UN IMPORTANTÍSIMO INSTRUMENTO PARA SU DIVULGACIÓN, DESTINADA NO SOLO A LOS HERMANOS, SINO, PRINCIPALMENTE, A LOS PROFANOS, DESEOSOS DE ADQUIRIR MAYORES CONOCIMIENTOS SOBRE SUS OBJETIVOS, PRINCIPIOS Y ACCIONES.

PARA ESO, SERÁ NECESARIO DESARROLLAR UN SENSATO “PROYECTO EDITORIAL” CAPAZ DE APROVECHAR DE UNA MANERA LOS MAS EFICIENTE POSIBLE, ESTE VERDADERO MEDIO DE COMUNICACIÓN DE MASAS.

IDEALMENTE, SERIA UN SUEÑO, PODER DISPONER A ESCALA MUNDIAL, DE UN GRAN ÍNDICE DE REFERENCIAS DE TRABAJOS, OBRAS LITERARIAS, INFORMACIONES DIVERSAS Y OTRAS PIEZAS DE ARQUITECTURA PUBLICADAS EN “SITIOS” MASÓNICOS RECONOCIDOS POR SU CONTENIDO SERIO Y RESPONSABLE.

A TRAVÉS DE UN ÍNDICE DE ESTE TIPO, LOS INTERESADOS DE TODO EL MUNDO, SEAN HERMANOS O PROFANOS, PODRÁN ALCANZAR RÁPIDAMENTE LAS INFORMACIONES MASÓNICAS DESEADAS EN LAS LENGUAS PREFERIDAS, CON UN ELEVADO GRADO DE SEGURIDAD, DE ESTAR OBTENIENDO DATOS CONFIABLES.

LA DEFINICIÓN DE LOS TEMAS A SER DIVULGADOS, EN LAS DIVERSAS INSTANCIAS “PARA EL PUBLICO INICIAL Y PARA LOS INICIADOS” Y LOS CONTROLES QUE EL GESTOR, DE UN ÍNDICE DE ESTA NATURALEZA DEBERÍA PODER EJERCER, SON FACTORES DE CRUCIAL IMPORTANCIA Y SE CONSTITUYEN EL PRIMER PASO, EN LA ALTERNATIVA DE SOLUCIONAR EL DILEMA “LIBERTAD DE EXPRESIÓN VERSUS LA REGLAMENTACIÓN DE CONTENIDOS”.

MEDIOS EFICACES DE SEGURIDAD, DESARROLLADOS PARA GARANTIZAR, EN EL LIMITE DE LO TÉCNICAMENTE POSIBLE, LA INVIOABILIDAD DE INFORMACIONES CLASIFICADAS, CUYO ACCESO DEBERÁ SER RESTRINGIDO A LAS ADMINISTRACIONES DE LAS POTENCIAS, A LAS ADMINISTRACIONES DE LAS LOGIAS O A LOS PROPIOS OBREROS, DE ACUERDO CON LOS RESPECTIVOS GRADOS Y JERARQUÍAS, DE LOS EVENTUALES CARGOS OCUPADOS EN LAS MENCIONADAS ADMINISTRACIONES, TAMBIÉN DEBEN SER OBJETO DE PROFUNDA REFLEXIÓN.

NO TENEMOS DUDAS, QUE, COMO EN CUALQUIER OTRA ACTIVIDAD HUMANA, EL ORDEN Y LA DISCIPLINA, SON FACTORES ESENCIALES DE SUceso, A DESPECHO DEL SENTIMIENTO DE LIBERTAD, QUE INVADE A TODOS LOS CORAZONES CONCIENTES, NI TAMPOCO, PODRÍA SER DIFERENTE PARA LA MASONERÍA, QUE, **A PESAR DE SER PROGRESISTA EN SU ACTUACIÓN SOCIAL**, ES MUY CELOSA DE LA PRESERVACIÓN DE SUS PRINCIPIOS FUNDAMENTALES.

**SEGÚN NUESTRO CRITERIO, LA DISCUSIÓN SOBRE LO QUE Y COMO PUBLICAR EN INTERNET Y A QUIEN Y COMO HACER DISPONIBLE SU ACCESO, REPRESENTA EN VERDAD, LA CUESTIÓN CENTRAL DEL SALUDABLE EMBATE DE IDEAS QUE, ESPERAMOS, SUCEDA EN BREVE, SOBRE TEMA DE TAN RELEVANTE IMPORTANCIA, A LA LUZ DE LA APARENTE CONTRADICCIÓN ENTRE EL ESPÍRITU DE LIBERTAD ABSOLUTA Y LA NECESIDAD DE PRESERVACIÓN DE LOS VALORES DEFINIDOS POR LA MASONERÍA UNIVERSAL.**

ES IMPORTANTE RESALTAR, DESDE AHORA, LA IMPOSIBILIDAD DE PROHIBIR SIMPLEMENTE QUIEN QUIERA QUE SEA, PUBLICAR MATERIAL CONSIDERADO ESPURIO, DEBIDO A LA FACILIDAD, CON LA QUE SE PUEDE OBTENER ESPACIO EN LA RED, PARA DIVULGAR LAS IDEAS DESEADAS.

SE SABE, QUE LA CENSURA, PURA Y SIMPLE, NUNCA FUE SUFICIENTE PARA INHIBIR CONTINUAS TENTATIVAS DE BURLA.

EN ESTE CASO, PARECE MAS SENSATO, COMBATIR LA DESINFORMACIÓN CALUMNIOSA Y DESTORCIDA, CON INFORMACIÓN SERIA Y RESPONSABLE.

UN ÍNDICE MUNDIAL COMO EL ARRIBA MENCIONADO, DE CONTENIDO MASÓNICO APROBADO POR LAS GRANDES LOGIAS REGULARES DEL MUNDO, TODO, A TRAVÉS, POR EJEMPLO, DE ALGO PARECIDO A UN “ SELLO DE CALIDAD” CON CARACTERÍSTICAS SEMEJANTES A LOS TRATADOS DEL MUTUO RECONOCIMIENTO, PODRÍA, EVENTUALMENTE, GARANTIZAR AL INICIADO Y AL PROFANO, LA CALIDAD DE LA INFORMACIÓN DISPONIBLE Y PERMITIRÍA, IDENTIFICAR EL CONTENIDO DISPONIBLE A ORGANIZACIONES IRREGULARES NO MASÓNICAS O NÍTIDAMENTE ANTIMASÓNICAS.

## **5.2.- ENTRETENIMIENTO**

CADA VEZ MAS LA RED INTERNET, ES RECONOCIDA COMO UN MEDIO EFICIENTE DE ENTRETENIMIENTO EN LOS DIVERSOS CAMPOS DEL CONOCIMIENTO HUMANO.

INNUMERABLES INSTITUCIONES DE ENSEÑANZA, DESDE UNIVERSIDADES HASTA CURSITOS DIVERSOS, ESTÁN USANDO O VAN A USAR INTERNET REGULARMENTE, PARA PROPORCIONAR CONOCIMIENTO A LOS ALUMNOS DISEMINADOS ALREDEDOR DEL MUNDO.

LAS VENTAJAS SON OBVIAS: UN MAYOR ALCANCE, UN MENOR COSTO, LA POSIBILIDAD DE OBTENER ENTRENAMIENTO DIRECTAMENTE EN LOS LOCALES

DE TRABAJO O EN LA PROPIA RESIDENCIA, CON UNA SENSIBLE GANANCIA DE TIEMPO Y DINERO.

### **¿PORQUE NO EVALUAR LA POSIBILIDAD DE UTILIZAR TAMBIÉN INTERNET EN EL ENTRENAMIENTO DE LOS OBREROS DE LAS POTENCIAS MASÓNICAS?**

OBVIAMENTE, LA IDEA NO ES LA DE SUMINISTRAR INSTRUCCIONES SOBRE RITUALES, PARA AUMENTO DE SALARIO, UTILIZANDO INTERNET, POR LO MENOS MIENTRAS NO TENGAMOS AMBIENTES, CUYA SEGURIDAD PUEDA SER GARANTIZADA EN EL MISMO NIVEL, QUE LA EXISTENTE EN NUESTROS TEMPLOS, SIN CONTAR LA CONVENIENCIA DE PROVEER ESTE TIPO DE INSTRUCCIÓN EN LOGIA ABIERTA, CON LA PARTICIPACIÓN ACTIVA Y LA CONTRIBUCIÓN DE LOS DIVERSOS OBREROS DEL CUADRO.

MIENTRAS TANTO, POR EJEMPLO, LAS NORMAS ADMINISTRATIVAS DE LAS DIFERENTES OFICINAS Y LAS QUE RIGEN LA RELACIÓN ENTRE LA ADMINISTRACIÓN DE LA POTENCIA Y DE LAS LOGIAS FACULTADAS, PODRÍAN PERFECTAMENTE, SER PRESENTADAS POR MEDIOS DE INTERNET, A LOS NUEVOS OFICIALES ELECTOS PARA EJERCER CARGOS, MINIMIZANDO EL PERIODO DE APRENDIZAJE Y EVITANDO LOS EQUÍVOCOS NATURALES QUE SIEMPRE OCURREN CUANDO EL NUEVO OBRERO PASA A EJERCER UN CARGO QUE AUN NO CONOCÍA.

### **5.3.- PERFECCIONAMIENTO ADMINISTRATIVO**

NATURALMENTE NO HAY COMO CONCILIAR LOS OBJETIVOS MASÓNICOS CON APLICACIONES DEL TIPO "DE COMERCIO ELECTRÓNICO", MIENTRAS TANTO ES POSIBLE UTILIZAR LA RED INTERNET PARA VISLUMBRAR UN SINNÚMERO DE APLICACIONES PARA MEJORAR LA EFICIENCIA ADMINISTRATIVA DE LAS DIVERSAS POTENCIAS Y DE LAS RESPECTIVAS LOGIAS FACULTADAS.

TODA LA COMUNICACIÓN OFICIAL ENTRE POTENCIAS, ENTRE UNA GRAN LOGIA Y SUS OFICINAS Y ENTRE LA ADMINISTRACIÓN DE UNA LOGIA Y DE SUS OBREROS, PUEDE PERFECTAMENTE PASAR A SER EFECTUADO A TRAVÉS DE INTERNET, RESPETADAS LAS NORMAS DE SEGURIDAD ANTERIORMENTE YA MENCIONADAS.

CIRCULARES, COMUNICADOS, BOLETINES, SOLICITUDES DIVERSAS, PROCESOS ADMINISTRATIVOS Y JUDICIALES Y UN SINNÚMERO DE INFORMACIONES DIVERSAS, PUEDEN SER PERFECTAMENTE INTERCAMBIADAS EN INTERNET, AGILIZANDO, UNIFORMANDO Y DISCIPLINANDO LOS PROCEDIMIENTOS ADMINISTRATIVOS Y CONSECUENTEMENTE, HACIENDO QUE LAS ADMINISTRACIONES EN TODOS LOS NIVELES SEAN MUCHO MAS EFICIENTES.

A ESE RESPECTO, PARECE SENSATO EMPEZAR A PENSAR EN LA CREACIÓN DE UN "PROTOCOLO" UNIVERSAL QUE INTENTE UNIFORMIZAR LOS FORMATOS DE COMUNICACIÓN ENTRE LAS DIVERSAS INSTANCIAS MASÓNICAS, DESDE LAS COMUNICACIONES ENTRE LAS POTENCIAS, HASTA LAS COMUNICACIONES MASÓNICAS ENTRE LOS OBREROS DE UNA DETERMINADA OFICINA.

ESTE "PROTOCOLO" ESPECIFICARÍA LAS NORMAS BÁSICAS DE SEGURIDAD, LA IDENTIFICACIÓN Y EL FORMATO DE LOS CONTENIDOS DE LOS MENSAJES INTERCAMBIADOS, CON EL FIN DE UTILIZAR LA RED INTERNET PARA DESBUROCRATIZAR Y AGILIZAR LA COMUNICACIÓN EN LOS DIVERSOS NIVELES ARIIBA MENCIONADOS.

TAMBIÉN EN ESTE RESPECTO, VISLUMBRAMOS GRANDES DIFICULTADES, PRINCIPALMENTE ORIUNDAS DE LAS DIFERENCIAS DE CRITERIOS ADMINISTRATIVOS, HASTA DIFERENCIAS LINGÜÍSTICAS ENTRE LAS DIVERSAS POTENCIAS, SIN EMBARGO, SI LA TECNOLOGÍA CONSIGUIÓ ESTABLECER UN ESTÁNDAR TÉCNICO DE COMUNICACIÓN ELECTRÓNICA UNIVERSAL, QUE HIZO VIABLE LA RED UNIVERSAL.

¿TAL VEZ LOS MASONES CON UN POCO DE BUENA VOLUNTAD NO CONSEGUIRÍAN ESTABLECER UN ESTÁNDAR PARA COMUNICARSE ENTRE SI?

OTRA APLICACIÓN DE LA RED INTERNET QUE, SIN DUDA ALGUNA, AYUDARÍA MUCHO SI FUESE CONVENIENTEMENTE IMPLEMENTADA, SE REFIERE A LAS LLAMADAS LISTAS DE COMUNICACIÓN ENTRE HERMANOS DE UN MISMO TALLER O DE TALLERES HERMANOS.

EN LAS OCASIONES EN QUE ES NECESARIO DIVULGAR INFORMACIONES URGENTES, PARA UN CONJUNTO DE OBREROS DE UNA MISMA LOGIA, O NO, SE INICIA UN PROCEDIMIENTO DE CADENA DE COMUNICACIÓN, CON DIVERSOS HERMANOS, NORMALMENTE DE LA ADMINISTRACIÓN, INTENTANDO COMUNICARSE CON LOS DEMÁS, POR MEDIO DEL TELÉFONO, LO CUAL NO SIEMPRE ES UNA TAREA FÁCIL DE REALIZAR.

RESULTA ENTONCES CON FRECUENCIA, QUE NO ES POSIBLE LOCALIZAR A LA MAYORÍA DE LOS HERMANOS, SIENDO IMPOSIBLE TRANSMITIRLES EL COMUNICADO URGENTE.

CON EL USO DE LA RED INTERNET, CUALQUIER HERMANO QUE POSEA UNA CUENTA DE CORREO ELECTRÓNICO, PUEDE SER UBICADO CASI INSTANTÁNEAMENTE, PRINCIPALMENTE SI EL TIENE LA COSTUMBRE DE VERIFICAR SUS E-MAILS CON ALGUNA FRECUENCIA DURANTE EL DIA.

#### **5.4.- INTERNET COMO DISTRACCIÓN (ENTRETENIMIENTO, DIVERSIÓN)**

A PESAR QUE NO ES OBJETIVO DE LA MASONERÍA, OFRECER DISTRACCIÓN A SUS OBREROS, HAY ACTIVIDADES DE CUÑO SOCIAL, DESARROLLADAS POR LAS POTENCIAS O POR SUS OFICINAS QUE, SI SON DIVULGADAS CONVENIENTEMENTE, PODRÁN MOTIVAR A LOS HERMANOS QUE, DE OTRA MANERA, NI SIQUIERA TOMARÍAN CONOCIMIENTO DE ESTOS EVENTOS.

LOS EVENTOS SOCIALES, DEPORTIVOS O DE BENEFICENCIA, PUEDEN Y DEBEN SER PERFECTAMENTE DIVULGADOS POR INTERNET, PARA LOGRAR LA MAYOR PARTICIPACIÓN POSIBLE DE HERMANOS Y FAMILIARES.

LA PARTICIPACIÓN EN LISTAS DE DISCUSIONES ENTRE LOS MASONES, TAMBIÉN PUEDE SER CONSIDERADA EL USO POR INTERNET COMO UN MEDIO DE DISTRACCIÓN POR QUE, SIMULTÁNEAMENTE A LOS ASUNTOS DE CARÁCTER MASÓNICO, NADA IMPIDE QUE INTERCAMBIEN OTROS TIPOS DE INFORMACIONES Y COMO MÍNIMO, AUN VIRTUALMENTE, BUSQUEN ESTRECHAR LOS LAZOS DE AMISTAD Y FRATERNIDAD CON OTROS OBREROS DE LA MISMA POTENCIA Y DE OTRAS POTENCIAS HERMANAS.

#### **5.5.- LOGIAS MASÓNICAS VIRTUALES**

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS HAN SURGIDO EN LA RED INTERNET INICIATIVAS BUSCANDO LA CREACIÓN Y MANTENIMIENTO DE LAS LLAMADAS LOGIAS VIRTUALES, EN ALGUNOS CASOS PATROCINADAS POR POTENCIAS MASÓNICAS REGULARMENTE CONSTITUIDAS Y EN OTROS CASOS, FRUTOS DE INICIATIVAS PRIVADAS DE MASONES DE DIVERSAS PARTES DEL MUNDO QUE DECIDEN FUNDAR UNA ENTIDAD DE ESA NATURALEZA.

EN ESTE AMBIENTE DE ABSOLUTA "LIBRE INICIATIVA", ES MUY POSIBLE Y HASTA PROBABLE, QUE CADA LOGIA VIRTUAL CREADA, SIGA REGLAS Y PRINCIPIOS PROPIOS, DEFINIDOS A PARTIR DE LAS IDEAS Y CREENCIAS DE LOS HERMANOS FUNDADORES, YA QUE NO EXISTE TODAVÍA, UN CONSENSO DE LAS DIFERENTES POTENCIAS, CON RELACIÓN A LOS OBJETIVOS, ALCANCE, LIMITACIONES Y GRADO DE INDEPENDENCIAS DE ESTE TIPO DE INSTITUCIÓN.

DE NUEVO, A PESAR DE RECONOCER EL DERECHO INALIENABLE DE CADA POTENCIA O GRUPO DE MASONES DE CREAR UNA DE ESTAS LOGIAS, NOS PARECE OPORTUNO QUE HAYA, COMO MÍNIMO, UNA AMPLIA DISCUSIÓN SOBRE COMO Y EN CUALES CONDICIONES, LAS DIFERENTES POTENCIAS MASÓNICAS MUNDIALES, PODRÍAN RECONOCER TALES OFICINAS COMO INICIATIVAS VALIDAS, CONSTRUCTIVAS Y REGULARES.

PENSAMOS QUE ESTA ACCIÓN SEA NECESARIA Y URGENTE, SOBRE TODO PARA EVITAR LAS CONFUSIONES GENERADAS POR INTERPRETACIONES ERRÓNEAS DE HERMANOS Y PROFANOS.

#### **6.- CONSIDERACIONES FINALES**

NO ES NECESARIO INSISTIR DEMASIADO, EN EL HECHO QUE LA RED INTERNET DISPONE DE RECURSOS TECNOLÓGICOS, QUE PUEDEN SER PERFECTAMENTE UTILIZADOS POR NUESTRA SUBLIME INSTITUCIÓN, EN SU PROVECHO DE TODOS LOS HERMANOS DISEMINADOS ALREDEDOR DEL MUNDO, SIN DEJAR DE LADO LA ÉTICA, QUE DEBE INTERVENIR EN TODAS LAS ACCIONES DEL VERDADERO MASÓN Y SIN DESCUIDAR LA SEGURIDAD INDISPENSABLE, CON QUE DEBEN ESTAR CUBIERTAS MUCHAS DE LAS APLICACIONES MASÓNICAS EN LA GRAN RED MUNDIAL.

***CUALQUIER HERMANO QUE YA HAYA USADO INTERNET, POR CUALQUIER MOTIVO, CONCORDARA SIN DUDA, CON EL HECHO QUE LA MASONERÍA NO DEBE DESPRECIAR LA EXISTENCIA DE ESTE IMPORTANTÍSIMO MEDIO DE***

**COMUNICACIÓN DE ALCANCE MUNDIAL, EFICIENTE Y CONSIDERABLEMENTE MENOS ONEROSO QUE CUALQUIER OTRO HASTA AHORA DISPONIBLE.**

UNA PRIMERA EVALUACIÓN DE LOS RECURSOS DISPONIBLES EN INTERNET, PERMITE VISLUMBRAR UNA BASTA GAMA DE POSIBLES APLICACIONES A SER UTILIZADAS POR NUESTRA SUBLIME ORDEN, EN BENEFICIO DE LA PROPIA MASONERÍA MUNDIAL Y DE LA HUMANIDAD QUE JURAMOS DEFENDER E INSTRUIR.

INNUMERABLES SON LOS SITIOS DE LAS POTENCIAS MASÓNICAS REGULARES Y DE SUS OFICINAS, Y MUCHOS SON LOS SITIOS PERSONALES DE LOS MASONES.

LO QUE PARECE FALTAR, ES UN ESFUERZO ORGANIZADO Y CONCENTRADO DE LOS LEGÍTIMOS REPRESENTANTES DE LA MASONERÍA REGULAR MUNDIAL, REALIZADO ESPECÍFICAMENTE, CON EL OBJETIVO DE OBTENER CONSENSOS SOBRE LOS DIFERENTES ASPECTOS, QUE ABARCAN EL USO DE INTERNET POR PARTE DE LA SUBLIME INSTITUCIÓN Y SUS OBREROS.

DE ACUERDO SE MENCIONO A LO LARGO DEL TRABAJO, TENEMOS PLENA CONCIENCIA, QUE NO HAY COMO REGLAMENTAR LA PUBLICACIÓN DE INFORMACIONES EN LA RED MUNDIAL DE COMPUTADORAS.

INTENTOS GUBERNAMENTALES EN TODO EL MUNDO, HAN SIDO COMBATIDOS CON TODAS LAS FUERZAS POR LA SOCIEDAD EN GENERAL, AUN POR QUIENES UTILIZAN LA RED SOLO ESPORÁDICAMENTE, O POR QUIENES NUNCA LA UTILIZARON.

LA RED HA SIDO VISTA DESDE SU APARICIÓN, COMO UN VERDADERO PUERTO LIBRE, SIN RESTRICCIONES, ORIENTACIONES O POLÍTICAS DE NINGUNA ESPECIE.

CUALQUIER ACCIÓN QUE INTENTE CENSURAR A LOS TEMAS TRATADOS A TRAVÉS DE INTERNET, PROVOCA INMEDIATAS REACCIONES DE LOS LLAMADOS DEFENSORES DE SU LIBERTAD TOTAL Y ABSOLUTA.

NOSOTROS COMPARTIMOS LA DEFENSA DE ESTA LIBERTAD ABSOLUTA QUE, FRECUENTEMENTE, SE TRANSFORMA EN VERDADERO LIBERTINAJE.

EL PROPIO PODER PUBLICO DE DIVERSAS NACIONES SE PREOCUPA, CADA VEZ MAS, CON LA PROLIFERACIÓN DE SITIOS DE DIVULGAN PORNOGRAFÍA, PEDOFILIA Y OTROS TEMAS IGUALMENTE NEFASTOS.

EL TRAFICO DE DROGAS ENCUENTRA, EN LA RED, UN MEDIO RÁPIDO Y SEGURO DE EXPANDIR SU MORTÍFERO NEGOCIO, INSANOS DE TODA ESPECIE DIVULGAN ENTRENAMIENTO PARA LA PRACTICA DE ACTOS TERRORISTAS Y ENSEÑAN HASTA, COMO YA SE MENCIONO, A FABRICAR BOMBAS CASERAS.

LA CUESTIÓN, POR LO TANTO, SE RESUME A LA BÚSQUEDA DEL PUNTO DE EQUILIBRIO, A LA DETERMINACIÓN DEL COMPROMISO JUSTO Y PERFECTO ENTRE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y LA RESPONSABILIDAD CON LA

MASONERÍA Y SUS PRINCIPIOS, POSTULADOS Y OBJETIVOS DE LOS CONSTRUCTORES SOCIALES.

POR LO TANTO, CONCLUIMOS ESTE TRABAJO, LLAMANDO A LOS GRANDES MAESTROS, PARA QUE REFLEXIONEN SOBRE ESTE ASUNTO TAN COMPLEJO Y AL MISMO TIEMPO, TAN NECESARIO Y OPORTUNO Y NO OBSTANTE PERTENEZCA A CADA POTENCIA EN SEDE ADMINISTRATIVA Y DE ACUERDO CON SU REALIDAD Y POSICIONES ESPECIFICAS, LA DECISIÓN DE CÓMO ACTUAR ANTE ESTE DESAFÍO, ENTENDEMOS QUE SERIA DE SUMA CONVENIENCIA PROMOVER UN AMPLIO DEBATE INTERNACIONAL.

TAL DEBATE PODRÍA SER CONDUCTIDO PARALELAMENTE CON LA REALIZACIÓN DE LAS CONFERENCIAS MUNDIALES DE GRANDES LOGIAS REGULARES O CON CONFERENCIAS ESPECÍFICAS QUE PUDIESEN PRODUCIR TESIS, QUE SEAN PRESENTADAS EN LAS CONFERENCIAS MUNDIALES.

RECORDAD QUE “UNA LARGA CAMINATA SIEMPRE EMPIEZA CON EL PRIMER PASO”, DEMOSLO YA.

CABE AHORA, POR LO TANTO, QUE DEMOS ESTE “PRIMER PASO” PARA QUE PODAMOS MANTENER LA MASONERÍA SINTONIZADA CON LAS MUDANZAS QUE OCURREN EN LA SOCIEDAD CUYOS DESTINOS DESEAMOS INFLUENCIAR.